…生き活きライフ便り…

季刊誌: ライフスマイル 発行: 北里ライフサービス株式会社 TEL: 042-778-8175 FAX: 042-777-6380 thanks@kitasato-life.co.jp

日々進化して大きな成長へと繋がる1年に

営業部 次長 山田 暢

皆さまあけましておめでとうございます。

2024年は辰年(甲辰)となります。干支とは文字でわかるように、10年周期の十干(じっかん)と12年周期の十二支の組み合わせで表されます。『甲』は十干の始まりにあたり、生命や物事の始まりを意味します。また『辰』は草木が成長し形が整い、活気があふれている様子を表します。2つが合わさった『甲辰』は、新しいことを始めて成功する、いままで準備していたことが形になる(成長)といった、縁起のよい年になると考えられています。

皆様は辰(龍)で何を思い浮かべますか。『藤波辰爾』『ブルース・リー』『竜王』『昇竜拳』『神龍』…年齢が判ってしまいそうですね。野球好きな私はもう一つ『中日ドラゴンズ』でしょうか。新年は1月からですが、プロ野球ファンにはもう一つの新年があります。それはキャンプインを迎える2月1日です。その日から選手たちが所属チームに合流し、新しい1年が始まります。そして開幕戦(3月下旬)までの2ヵ月あまりの短い日々は、夢と希望の時間となります。新戦力の加入、既存選手のレベルアップ、誰が〇〇勝して、打率〇割、ホームラン〇〇本と、プロ野球ファンは自分の都合の良い数字を並べて夢想します… この時期が一年の中で一番楽しい時でしょうか。

振り返ると私の昨年(2023年)はとても短い1年でした。1年は12か月ありますが、6月には2023年は終わってしまいました。それは愛するチームの優勝がないと分かった時。それ以降の日々は空白の時間、その後の半年間は只々2024年を待ち望んでいました。

心機一転2024年、皆さまはどんな1年にしたいと お考えですか。今年は冒頭にも書いたように新しいこ とを始めて成功する、いままで準備していたことが形 になるといった縁起のよい年です。今まで躊躇していたことにチャレンジをしてはどうでしょうか。

年齢を重ねると人は新しいことに対して逃避しがちですが、人の成長には新しいことが必要だと思います。 成功しても失敗してもその経験は成長に繋がります。 日々進化して、今までの準備が大きな成長へと繋がる1年にしていきましょう。

私は今までの準備(筋トレ)で筋肉が大きく成長していける1年にしたいです。もう一つは優勝祈願…GO! GO! SWALLOWS!

皆さまにとって明るく楽しい年になりますように。



記新 念 特 発 集行

北里柴二郎

ドンネル先生の名で多くの人から慕われた 偉人北里柴三郎。ドンネルはドイツ語でかみな りを意味し、門下生から『ドンネル(かみなり親 父) 先生』と呼ばれたことに由来しています。 かみなり親父と聞くととても怖い印象をもつと 思いますが、研究の指導は厳しくても多くの門 下生に心から慕われ、正に頼れる懐深い親父 のような先生だったと伝えられています。 当時は今よりも衛生環境が悪く、感染症が発生すると沢山の方が罹患し死者も多く出ました。先生は細菌学者として様々な感染症の研究をし、治療と予防に尽力されました。

医学者であり研究者、そして教育者でもあった先生は、まさに新札の肖像に相応しい人物なのではないでしょうか。7月3日の新札発行を楽しみに待ちましょう。

知っておきたい北里柴三郎先生の3つの偉業

- ① 血清療法の確立 当時死にいたる疾病であった破傷風の病原菌の特定に成功した末、破傷風の血清療法を発見した第一人者です。血清療法とは毒素を無毒もしくは弱体化させて体内に少量ずつ注射すると抗体が作られて、その抗体を発病中の別の個体に注射すると病気が治るというものです。効果的な予防治療法がなかった当時では画期的な発見でした。この破傷風の血清療法の確立により先生はノーベル賞の最終候補に選ばれています。
- 2 私立伝染病研究所の創立 東京大学医学部の学生時代に『病気を未然に防ぐことが医者の使命』という予防医学への強い思いがあり、福澤諭吉らの支援を受け日本最初の私立伝染病研究所を設立、初代所長を務め伝染病予防と細菌学の研究に取り組みました。
- ③ 北里研究所の創立と多くの偉人の育成 新たな医学研究機関『北里研究所』を創立、細菌学・免疫学の研究に取り組み、また、多くの優秀な門下生を輩出して教育分野にも大きく貢献しました。野口英世も門下生の一人です。



財務省のホームページでは紙幣肖像の 選定理由を以下のように発表しています

新しい紙幣の肖像になる渋沢栄一氏、津田梅子氏、 北里柴三郎氏は、それぞれの分野で傑出した業績 を残すとともに、長い時を経た現在でも私たちが課 題としている新たな産業の育成、女性活躍、科学 の発展といった面からも日本の近代化をリードし、 大きく貢献した方々です。三者ともに、日々の生活 に欠かせず、私たちが毎日のように手に取り、目に する紙幣の肖像としてふさわしいと考えています。

北里大学白金キャンパスには北里柴三郎記念博物館があります。こちらでは先生の生涯や研究に 関連した資料、功績の数々を詳しく知ることができます。学校法人北里研究所の関連会社で働く スタッフとして、この機会にぜひ博物館を訪れて北里柴三郎先生について知見を深めてください。

詳しくはこちらい









■ NEWS & TOPICS ■

北里祭に出店しました

11月4日・5日に開催された第61回北里祭にてオリジナルグッズ販売ブースを出店しました。今回はコロナ禍前とほぼ同規模の開催となり、多くの来場者がいらっしゃいました。人通りの多い場所だったこともあり、常に来客が絶えない盛況っぷりにスタッフも嬉しい悲鳴を上げていました。

新商品のお札タオルも「かわいい」「面白い」と大変好評で、たくさんの方に手に取っていただけました。お子さまやお孫さまの合格祈願にと文房具をご購入される方もみられ、入学式に出店する時にはご本人さまとお会いできることを願いながら商品をお渡しさせていただきました。

7月には北里柴三郎先生肖像の紙幣が発行されます。そこに向けてまだまだ新たなグッズを発売する予定です。



■新商品 お札タオル ¥1,320(税込)

北里柴三郎先生肖像紙幣を参考にしたフェイスタオル。背景にピンクとブルーの 桜の花をちりばめ、中央には紫陽花をあしらった華やかなデザイン。 綿100%で手ざわりや吸水性もよく、普段使いやお土産にぴったりです。



インフルエンザが流行しています



今季は過去数年の中で最もインフルエンザが流行しています。 『手洗い』『うがい』『十分な睡眠・換気』といった基本的な対策の他、 まだワクチンを打っていない方には、お近くの医療機関での接種 を推奨します。個人で接種した方には補助金が出ます。『インフル エンザワクチン接種費用補助申請書』にご記入のうえ、接種を証 明するもの(明細書・領収証など)を添付して事務室までご提出く ださい。

給与明細等の オンライン配付に関して

業務の効率化と書類のペーパレス化を目的として、来年度から給与明細書や源泉徴収票をオンラインで配付することを検討しています。これにより給与明細等をいつでもPCやスマートフォンから閲覧できるようになります。導入が近くなりましたら使用方法などをご案内します。ご理解のほどよろしくお願いします。



永年勤続表彰のご案内

2023年度の永年勤続表彰式を2月中旬頃本社で予定しています。今年度の表彰対象者は下記の通り勤続30年の方が1名、勤続20年の方が5名、勤続10年の方が17名の合計23名となります。対象の方には個別にご連絡いたしますので、式への参加をよろしくお願いします。

勤続30年

環境施設部 環境四課 星 哲也

■ 勤続20年

環境施設部 環境一課 幸 直子 環境施設部 環境一課 外池弘子 環境施設部 環境一課 伊藤 久美子 環境施設部 環境一課 篠﨑 博 環境施設部 環境一課 島野 昇

■ 勤続10年

営業部 清水 健 環境施設部 環境一課 牧野 なをみ 環境施設部 環境一課 長谷川 道典 環境施設部 環境一課 那須 まち子 環境施設部 環境一課 井上 さゆり 環境施設部 環境一課 宮崎祐子 環境施設部 環境一課 水澤壮吉 環境施設部 環境三課 加藤和夫 環境施設部 環境一課 渡邊安雄 人材部 人材一課 古木宏美 人材部 人材一課 玉井伶奈 人材部 人材一課 関 優衣 人材部 人材一課 近藤美咲 人材部 人材一課 八木愛美 人材部 人材一課 山本果歩 人材部 人材二課 姉帯孝枝

人材部 人材三課 土田梨紗

2020年度より永年勤続者表彰に関する規程は下記の通りとなっております。

勤続者表彰 内規

勤続年数	勤続10年	勤続20年	勤続30年	勤続40年		
永年勤続特別休暇	1⊟	2⊟	5⊟	7⊟		
副賞	20,000円	50,000円	70,000円	100,000円		

2024年1月1日現在の人員構成

部門部語	☆ /7 = EE	果 役員	社	社員 嘱託		託	契約社員		パート		計		<i>44</i> >=1
	部課		男性	女性	男性	女性	男性	女性	男性	女性	男性	女性	総計
事務部		1	2	4							3	4	7
営業部			6	1						5	6	6	12
保険事業部	3		1	1							1	1	2
境 境 施 弱	環境一課		34	45	1	17			22	46	57	108	165
	環境二課		3	2	1				3	5	7	7	14
	環境三課		4	1	3	1			3	3	10	5	15
	環境四課		2								2		2
人材部	人材一課		12	97		1	2	9		11	14	118	132
	人材二課		4	57		16			2	6	6	79	85
	人材三課			11	1					1	1	12	13
計		1	68	219	6	35	2	9	30	77	107	340	447

Life Smile 編集後記

新年あけましておめでとうございます。昨年は大谷選手の活躍とビックリするような大型契約が記憶に残る一年でした。今年はパリオリンピックがありますね! 日本選手の活躍が楽しみです。そしていよいよ7月には北里柴三郎先生肖像の新札が発行されます。 企画チームがたくさんの関連グッズを検討していますのでご期待ください。 ライフスマイル編集長 中村 浩